

Déplacements doux : « Le gros projet, c'est Firminy-Dunières »

Créée en 2008, l'association O² : De l'Oxygène pour l'Ondaine, a pour but de favoriser et développer les déplacements actifs, quotidiens et de loisirs. Un travail est engagé sur l'aménagement des centres-villes et sur les voies vertes Firminy - Dunières, Firminy - Roche-la-Molière ou encore Le Pertuis et St-Victor.

Rencontre avec Daniel Forest, président de l'association O².

Comment est née votre association ?

« Elle a été créée en 2008 mais en 2017 nous nous sommes rencontrés sur les déplacements des piétons, vélos et personnes à mobilité réduite. »

Comment agissez-vous ?

« Nous avons un rôle de conseil vis-à-vis des municipalités qui sont parfois un peu démunies. Nous apportons une expertise d'usage, une certaine vision et proposons



« On va se battre sur tous les fronts, particulièrement pour Firminy-Dunières et collaborer sur tout ce qui est déplacement dans la vallée de l'Ondaine », dixit Daniel Forest, président de l'association O².

Photo d'archives Progrès/jean DESMARTIN

des pistes et des informations techniques aussi bien nationales que régionales. »

Vous avez des ancrages ailleurs que dans la Loire ?

« Oui, des associations nationales et régionales, en particulier la Fédération française des usagers de la bicyclette (FFUB) et l'AF3V (Association française pour le développement des véloroutes et des voies vertes) nous conseillent et nous épaulent. »

Vous êtes entendus par les élus locaux ?

« On a acquis depuis 2017 une certaine crédibilité. Les municipalités de l'Ondaine nous connaissent et nous sollicitent. »

Sur quels projets travaillez-vous actuellement ?

« On a quelques projets locaux, comme la réhabilitation du centre-ville et le plan cyclable de Firminy, la même chose pour Unieux et pour Fraisses, dans toutes les communes, on a fait des propositions. Le Chambon et La Ricamarie sont de bons élèves puisque ces communes ont bien avancé. Le gros

projet, c'est Firminy-Dunières. Aujourd'hui, ça bloque du côté de la Haute-Loire, en revanche la Loire est plutôt porteuse. Du côté de la Haute-Loire, on a pu se rendre compte que les communes sont plutôt volontaires mais c'est au niveau de la Communauté de communes que c'est plus difficile. »

Dans l'ensemble, est-ce que les projets avancent ?

« Oui ça avance et parfois ça recule mais dans l'ensemble, oui, on progresse. Pour ce qui est de la circulation dans les villes ça avance bien. Il y a des projets qui sont entendus comme sur le boulevard de la Corniche où on a donné notre avis. On est plutôt optimiste, on va se battre sur tous les fronts, particulièrement pour Firminy-Dunières et collaborer sur tout ce qui est déplacement dans la vallée de l'Ondaine. »

**De notre correspondant
Jean Marc BERTHOMIER**



“ Les communes sont plutôt volontaires mais c'est difficile au niveau de la Communauté de communes. ”

Daniel Forest, président de l'association O²

O² : De l'Oxygène pour l'Ondaine :
Maison des associations 42 bis rue
Gambetta 42700 Firminy Tél :
06.14.99.56.39 Mail : oxygeneondaine@gmx.com